

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

V.1 Kesimpulan

Berlandaskan temuan penelitian, penulis menyimpulkan beberapa poin penting sebagai berikut:

1. Angka Partisipasi Kasar Perguruan Tinggi dan Proporsi Keterampilan Teknologi Informasi dan Komputer Bersama-sama berpengaruh signifikan terhadap Pendapatan Pelaku Usaha *E-commerce*.
2. Infrastruktur tidak memberi pengaruh signifikan pada Penghasilan Pelaku Usaha *E-commerce*. Hal ini dikarenakan tersedianya infrastruktur seperti menara *Base Transceiver Station* (BTS) akan menambah kekuatan jaringan seluler sehingga minat untuk berbelanja di *online shop* pun akan tinggi karena dengan semakin mudahnya dalam mengakses internet maka kecenderungan dalam berbelanja di *online shop* pun semakin terbuka lebar sehingga akan berpengaruh terhadap pendapatan pelaku usaha *E-commerce*. Namun pada tahun 2020 terbukti bahwa Menara *Base Transceiver Station* (BTS) banyak yang tidak berfungsi di banyak kabupaten sekitar 958 menara (Ardito, 2022).
3. Proporsi Keterampilan Teknologi Informasi dan Komputer berpengaruh signifikan terhadap Pendapatan Pelaku *E-commerce*. Selain adanya dukungan koneksi internet yang baik, faktor penunjang keterampilan teknologi dan ketersediaan perangkat juga menjadi hal yang sangat penting dalam berbelanja online. Kini berbelanja online sudah semakin gampang dan praktis dapat dilakukan bahkan oleh anak sekolah dasar karena mereka sudah memahami dan menguasai teknologi serta telah dibekali dengan perangkat elektronik berupa handphone. Oleh karena itu berbelanja di online shope kini sudah menjadi bagian dari segala umur di kalangan masyarakat sehingga peluang untuk berjualan di online shope semakin besar dengan keuntungan yang diperoleh tidak sedikit.

4. Angka Partisipasi Kasar Perguruan Tinggi berpengaruh signifikan terhadap Pendapatan Pelaku Usaha *E-commerce*. Pendidikan tinggi membekali individu dengan pengetahuan, wawasan, dan kemampuan yang diperlukan untuk mencapai hasil yang lebih optimal di berbagai aspek kehidupan dengan keputusan yang tepat. Angka Partisipasi Kasar Perguruan Tinggi berpengaruh signifikan terhadap Pendapatan Pelaku Usaha *E-commerce*. Hal ini dikarenakan yang mengatakan bahwa ketika keterampilan digital individu (yaitu, komputer dan keterampilan internet) meningkat, kemungkinannya untuk menjadi pembeli *online* meningkat. Selain adanya dukungan koneksi internet yang baik, faktor penunjang keterampilan teknologi dan ketersediaan perangkat juga menjadi hal yang sangat penting dalam berbelanja *online*.

V.2 Saran

V.2.1 Saran Teoritis

1. Disarankan penelitian sejenis berikutnya yang akan menganalisis pengaruh variabel bebas terhadap Pendapatan *E-commerce* di seluruh provinsi di Indonesia, agar menambahkan data periode tahun penelitian dari sebelum 2015 atau minimal data sejumlah 10 tahun.
2. Bagi peneliti yang akan melanjutkan penelitian terkait analisis pengaruh variabel bebas terhadap Pendapatan *E-commerce*, disarankan untuk memperbaharui variabel penduga lainnya yang dinilai memiliki pengaruh lebih besar seperti jumlah usaha, jumlah tenaga kerja, nilai investasi asing dan variabel penduga kuat lainnya.

V.2.2 Saran Praktis

1. Infrastruktur yakni banyaknya Desa yang memiliki Base Transceiver Station (BTS) tidak berpengaruh positif signifikan terhadap persentase Pendapatan Pelaku Usaha *E-commerce* pada seluruh Provinsi di Indonesia. Hasil tersebut diharapkan dapat menjadi

informasi dan pertimbangan bagi Pemerintah Provinsi yang ada di Indonesia untuk terus meningkatkan jumlah Desa yang memiliki menara BTS. Hal ini ditujukan agar pemerataan sinyal internet untuk wilayah-wilayah Desa yang jauh dari wilayah Perkotaan agar masyarakatnya bisa untuk mengakses internet dengan kekuatan sinyal yang baik.

2. Proporsi Keterampilan Teknologi Informasi dan Komputer berpengaruh positif signifikan terhadap penghasilan pelaku usaha *E-commerce* di seluruh Provinsi Indonesia. Hasil tersebut diharapkan dapat menjadi informasi dan pertimbangan bagi Pemerintah Provinsi yang ada di Indonesia untuk terus meningkatkan Keterampilan Teknologi Informasi dan Komputer masyarakatnya sehingga masyarakat itu sendiri tidak gaptik dan nantinya akan mampu memanfaatkan kemajuan teknologi untuk meningkatkan kesejahteraan hidup karena mengingat di era sekarang teknologi menjadi salah satu penopang dalam aktivitas sehari-hari baik itu dari sisi ekonomi, pendidikan, sosial, budaya, politik dan lain sebagainya.
3. Angka Partisipasi Kasar Perguruan Tinggi berpengaruh positif signifikan terhadap penghasilan pelaku usaha *E-commerce* di seluruh Provinsi Indonesia. Hasil tersebut diharapkan dapat menjadi informasi dan pertimbangan bagi Pemerintah Provinsi yang ada di Indonesia untuk terus meningkatkan jumlah masyarakat yang melanjutkan pendidikan di perguruan tinggi, disamping memperbaiki kualitas pendidikan di Indonesia hal ini juga akan meningkatkan konsumsi dari pelajar itu sendiri bagi pelaku usaha *E-Commerce*.